

Petite réflexion

Il y a quelque temps, nous avons élu un nouveau staff régional sur base d'un contrat présenté à tous les staffs de la région Val Mosan. Dans ce contrat, figure notamment la volonté de supprimer les listes d'attente et de créer de nouvelles Unités. Lors de cette présentation j'étais à côté d'un autre animateur d'Unité qui m'a glissé dans l'oreille : « c'est génial !!! ils ont enfin trouvé la machine pour cloner nos animateurs ».

Entendons-nous bien, nous sommes tous heureux de voir l'engouement pour le scoutisme. Et accueillir une nouvelle Unité est un moment très chouette à vivre en relais (les réunions des staff d'Unité). Mais la difficulté de trouver des animateurs est bien réelle.

Être animateur demande réellement un engagement et une implication importante. En tant que maman, il m'arrive aussi de me crisper (et oui !!!) quand je vois le temps que mon fils aîné y consacre ET dans une autre unité, si c'est pas malheureux !!!

Il y a l'animation, les conseils d'Unité, les formations, les préparations, la fête d'Unité, les événements fédéraux et j'en passe. Cet engagement n'est pas anodin, c'est vraiment **du TEMPS** que les animateurs consacrent à leur rôle d'animateur.

Une enquête (UCL) a été consacrée à cet engagement (on vous communiquera bientôt les résultats). Ce qui ressort de manière très significative c'est que l'engagement est associé, en premier lieu, à la volonté de partage. En second lieu on retrouve les notions de fraternité/amitié.

Le premier moteur de l'engagement des animateurs est donc cette volonté de partager des valeurs, une vision du monde, des expériences de vie avec des plus jeunes. On s'engage parce que l'on croit au projet et que celui-ci a du sens pour nous. C'est évidemment plus sympa de leur faire entre amis, évidemment.

En tant qu'animateur/équipier/collaborateur d'Unité, il nous appartient de développer et de cultiver cette notion de sens et cette volonté de partage au travers de la pédagogie scout (ses valeurs, son projet et sa méthode). Cela suppose des principes mais surtout beaucoup de réflexion, beaucoup, beaucoup de discussions afin de prendre les meilleures décisions pour tout le monde.

Baden Powel avait coutume de dire face à un problème : **Ask the boy** !!! Avec nos animateurs c'est pareil. Nous pensons que les meilleures décisions sont celles que nous prenons ensemble.

Il nous arrive aussi de devoir arrondir un peu les angles. Le fait d'être nous-mêmes parents, nous offre une nouvelle perspective que l'on n'a pas toujours à 18 – 20 ans. Avec le recul, on se replonge dans nos années d'animation et on se dit que maintenant qu'on sait ce que c'est d'être parent, on ne réagirait sans doute plus de la même manière ;) That's life !!!

Parfois nous nous prenons la tête, mais très souvent, notre réflexion est de nous dire que nous avons beaucoup de chance d'avoir des animateurs motivés et engagés, à l'écoute et prêts à se remettre en question.

Certains d'entre vous dans un futur +/- proche auront peut-être la chance de se retrouver dans le rôle de parent d'animateurs (on vous le souhaite), une autre perspective s'ouvrira à vous et sera toute aussi enrichissante.

En attendant c'est votre présence et votre soutien qui donne aussi un sens à notre engagement.

Si vous voulez en savoir plus sur la pédagogie scout :

<https://lesscouts.be/le-scoutisme/la-federation-lesscouts/notre-pedagogie.html?L=0>

On the road again

Capucin